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Assemblée Générale de l’UNSS du 16 janvier 2024 

 

 

Éléments à retenir  

 

Le SNEP-FSU a réservé un « comité d’accueil » avec pancartes et banderoles aux membres de 
l’Assemblée générale de l’UNSS sur le parvis du Comité National Olympique et Sportif Français pour 
dénoncer le déficit abyssal de 12.3 M €.  

  

Les principaux points à l’ordre du jour : Rapport général 2022-2023 ; Présentation financière et compte 
de résultat 2022-2023 (20 mois) 

 

Des réponses ont été apportées par le ministère et la direction nationale UNSS après les 
déclarations liminaires (voir le détail dans la déclaration du SNEP-FSU )  

Réponses du ministère :  

- Le doublement de la subvention à l’UNSS n’est pas à l’ordre du jour.  

- Un point de situation a été demandé aux académies pour mesurer l’impact des directives sur 
le remplacement de courte durée (mais ils n’ont pas de réponse pour le moment). Un courrier 
est en projet pour ne pas entraver le sport scolaire. 

- L’accord cadre transport : la solution réside dans la sortie de l’accord national ou alors de le 
faire localement. 

Réponses du directeur national :  

L’UNSS doit chercher des subsides différents pour financer ses organisations. Sur la transparence des 
comptes : il faut trouver un équilibre entre les détails et la lisibilité globale.  

 

 

Le rapport général 2022-2023 

Quelques chiffres : 1 174 658 licencié·es (+ 12 % par rapport à l’an dernier) soit 23.15 % des élèves 
scolarisé·es. 39.67 % de filles (en baisse). + 31 % d’élèves en situation de handicap. 166 000 jeunes 
offciel·les (+ 3.5 %).  9244 AS et 858 districts. Près de 74 000 rencontres. 3 sports collectifs dans le TOP 
5 des activités les plus pratiquées.  

Le rapport général comporte une partie sur les finances (compte de résultat). Parce que le résultat de 
l’exercice est très largement déficitaire (12.250 M€), le SNEP-FSU a voté en abstention pour le rapport 
général. 

Résultat du vote sur le rapport général : 33 POUR – 5 Abstentions (SNEP-FSU) – 15 CONTRE (élu·es des 
AS et FO) 

https://lesite.snepfsu.fr/sujets/mon-metier/sport-scolaire/instances/
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Le compte de résultat (exercice de 20 mois, janvier 2022 à août 2023) 

Explications du déficit par la DN UNSS : Gymnasiade 2.1 M€ + remises sur le contrat licences 3.2 M€ + 
activité des districts 1.8 M€ + rattrapage salaires/rémunérations 1.75M € + augmentation de 27 %   du 
coût des transports/hébergement/restauration et deux saisons pleines de championnats de France. 

Le SNEP-FSU a demandé le détail des 50 M € de dépenses des achats et charges externes. Ce détail a 
été partiellement fait à l’oral. Nous avons donc pu identifier 21 M € de transport, hébergement 5 M €, 
restauration 4 M € et pour le reste, la directrice financière a énuméré une partie de la liste des dépenses 
(qu’elle n’a pas chiffrées) pour les loyers des services, assurances, maintenance des bases comptables, 
médailles …. Difficile dans ce contexte pour identifier où des économies peuvent-être réalisées ! Une 
chose est sûre, l’UNSS a augmenté de 13.4 % les salaires de ses plus hauts dirigeants et ça, ça n’était 
pas obligatoire surtout dans le contexte budgétaire dans lequel on se trouve. Le directeur national a 
répondu que la DN devra elle aussi faire un effort (ndlr : un engagement qui ne sera probablement pas 
tenu puisque la DN ne semble pas encline à revenir sur la réorganisation qu’elle a amorcée …).  

À la question des élu·es des AS de la contribution de la direction nationale aux budgets des services en 
territoire (ce qui redescend du national) au regard de la participation des AS (contrats licences, 
participation aux championnats), la direction nationale a annoncé qu’elle a travaillé à un document qui 
permettra d’identifier les sommes versées et/ou assumées par la DN pour leurs dépenses (achats de 
médailles, loyers, transport, etc..). Certains services auraient déjà reçu ce document. Par exemple, la 
DN participe à 58 % du budget du service de Grenoble.  

Résultat du vote sur le compte de résultat 2022-2023 : 33 POUR- 20 CONTRE (SNEP-FSU, élu·es des AS 
et FO) 

 

 

Des pistes d’économies nous ont été présentées pour 2023-2024 

Aucune n’a été chiffrée. Aucun des critères qui devront déterminer les « choix » n’a été proposé :  

- Suppression de rencontres dans les territoires 

- Suppression de 14 championnats de France (ndlr : nous savions déjà pour le ski. Nous avons 
appris depuis que l’équitation est également concernée. Nous n’avons pas connaissance pour 
l’heure si d’autres championnats seront supprimés) 

- Annulation des participations aux compétitions internationales  

- Centralisation des achats de récompenses et dotation des organisateurs de championnats de 
France et CMN, interdiction d’achats de textiles par les services 

Ndlr : les économies se feront quasiment exclusivement sur le dos des élèves ! 

 

Le ministère s’est dit très inquiet de la situation financière et qu’il faut s’attacher à la sécurisation à très 
court terme (pour les 6 prochains mois) et à plus long terme.  

Un groupe de travail (ministère/ DN UNSS et cadres en territoires/ élu·es des AS et syndicats) sera 
convoqué dans les prochains jours (ndlr : depuis l’AG nous avons eu confirmation que ce GT se réunira 
le 26 janvier prochain. Le SNEP-FSU portera l’exigence d’autres pistes d’économies que sur les 
rencontres).  
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Bilan des élections des représentant·es des AS 

25 % des AS ont participé aux élections. Pour 4 départements (1 sans liste, 3 avec des listes 
irrecevables), un nouveau processus devra être engagé rapidement mais ils ne pourront pas participer 
aux phases suivantes de l’élection. Le processus suit son cours pour les élections dans les CR UNSS (hors 
académies monodépartementales pour lesquelles l’élection a déjà eu lieu ou est en cours). 

Ndlr pour info : Les listes « Le sport scolaire, un droit pour toutes et tous », soutenues par le SNEP-FSU  
ont remporté une très large majorité voire la totalité des sièges dans tous les départements et 
académies monodépartementales.   

 

À l’issue de l’AG, le SNEP-FSU a fait paraitre un communiqué de presse et adressé une lettre ouverte 
à la ministre de l’Éducation nationale, de la Jeunesse, des Sports et des JOP, présidente de l’UNSS à 
retrouver sur notre site. 

 

 

 
Retrouvez l’ensemble des documents relatifs à l'AG sur notre site  
 

https://lesite.snepfsu.fr/mon-metier/sport-scolaire/elections-2023-2024/elections-unss-carton-plein-pour-les-listes-soutenues-par-le-snep-fsu/
https://lesite.snepfsu.fr/actualites/communiques/deficit-record-a-lunss/
https://lesite.snepfsu.fr/actualites/courriers/crise-financiere-a-lunss/
https://lesite.snepfsu.fr/actualites/courriers/crise-financiere-a-lunss/
https://lesite.snepfsu.fr/sujets/mon-metier/sport-scolaire/instances/

